

LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN
A LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA
EN LA CAPITAL
DE VÍA, A PTA.; TRIMESTRE, 3
TRIMESTRE, 450
PUERTO ÚNICO DE SUSCRIPCIÓN:
MILANA, 7 Y 9, VALENCIA

DIARIO DE NOTICIAS
ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA
5 céntimos en Valencia.

Fundador: Excmo. Sr. D. M. M. Santa Ana.—Propietario: D. F. Ferrer Mencheta.

PRECIO DE LOS ANUNCIOS
UN LÍNEA LA LÍNEA
los días para la primera plana
75 CÉNTIMOS DE PRENSA LA LÍNEA
ALGUNOS DÍAS 5.ª PLANA
25 CÉNTIMOS DE PRENSA LA LÍNEA
VALENCIA 4.ª PLANA
Remitidos y espaldas en todas las partes
nacionales.

Año XXXI.—Núm. 10.394

Valencia Miércoles 8 de Abril de 1908

Oficinas: Milana, 7 y 9

EL SEÑOR D. ANTONIO VIÑES MARTORELL

DEL COMERCIO

ha fallecido hoy á las cinco de la mañana en Pueblo Nuevo del Mar
A LOS 64 AÑOS DE EDAD

HABIENDO RECIBIDO LOS SANTOS SACRAMENTOS

R. I. P.

Su director espiritual D. Luis Navarro, su desconsolada esposa doña Concepción Peyró, sus hijos D. Antonio (ausente), Francisco y Desamparados, sobrinos, primos y demás familia, participan á sus amigos tan sensible pérdida y les suplican asistan á la misa de *corpore insepulto* que se celebrará mañana jueves, á las nueve de la misma, en la iglesia parroquial de la Virgen del Rosario (Pueblo Nuevo del Mar), y acto seguido á la conducción del cadáver, desde la casa mortuoria, calle de la Libertad, 28 y 30, al cementerio de Pueblo Nuevo del Mar, de lo que recibirán especial favor.

El duelo se despedirá en la iglesia de los Angeles.

No se reparten esquelas.

precioso encuentran en los comercios, constituyen un agradable recurso para realizar los *entremeses*, variar el gusto y obligar á masticar.

Las avellanas y las nueces de coco y del Brasil, no solo se utilizan en los entremeses, sino que son un medio á propósito de tomar los cuerpos grasos, tan fácil como agradable; de aquí la costumbre, en los establecimientos naturistas, de servir en la mesa un plato de esta clase para las personas que los usan de preferencia al comenzar cada comida.

Estos frutos picados ligan generalmente bien con otros frutos secos, dátiles, pasas, higos, componiendo así un alimento tan fino como apetitoso.

Contienen además gran proporción de albúmina vegetal: 8 gramos por kilogramo las aceitunas verdes, 100 gramos las almendras, aun al estado fresco, y 226 gramos que tienen los cacahuetes, proporción de materia azoada que sobrepaja á la de la carne y que ignoran generalmente sus partidarios, si bien al presente ha perdido esto gran importancia, puesto que los fisiólogos tienden decididamente á restringir la ración de albúmina.

Los frutos frescos, por sus sales, ejercen un papel activo sobre el mecanismo íntimo de la digestión. La acidez del jugo gástrico, rezumando sobre la pared intestinal, determina la secreción pancreática, produciendo igual efecto los jugos de frutos ácidos.

Esta secreción química de jugos digestivos se acompaña además de una secreción *psíquica* intensa, pues la glucosa y las sales minerales de los frutos se asocian frecuentemente á los más suaves perfumes (Pavlov). Por el papel importante de la excitación sensorial que producen estas esencias, resaltan los frutos ácidos, consumidos antes de comer, como los mejores y más eficaces aperitivos, gracias á la doble secreción, *psíquica* y química, que determinan.

Poseen, en fin, un poder especial los alimentos crudos y las frutas con ellos; espléndida esta acción excitante sobre el estómago de la alimentación cruda, la mayor capacidad digestiva de los animales, con respecto al hombre que usa los alimentos calientes (Pagés).

Un alimento se digiere más fácilmente y resulta más provechoso, cuando se come en estado más natural; por eso debemos tomar las frutas crudas lo más frescas posible, cuidando de lavarlas bien y enjuagarlas.

La corteza de las frutas es la parte que encierra más aromas y sales nutritivas, por lo que se deben comer sin pelar, con lo cual, además, su consistencia obliga á masticarlas lenta y detenidamente, en ventaja de su digestibilidad.

En caso de que la corteza fuera muy dura, deberán mondarse ó tomarse cocidas ó asadas, para reblandecer la celulosa (parte indigestible de los vegetales) que las de esa consistencia.

Valencia 3 abril 1908.

Dr. José Aveño Lanuza.

Ferrocarriles Valencia-Alicante y de Valencia-Madrid

Diputación provincial

Bajo la presidencia del Sr. Valdecabres se ha reunido la Diputación provincial en sesión extraordinaria, á las 12³⁵.

El señor secretario ha dado cuenta de los trabajos realizados hasta la fecha, referentes á las gestiones practicadas para solicitar la inclusión en el proyecto de ferrocarriles secundarios, de uno de vía ancha que una por el litoral Valencia con Alicante.

Ha leído un acuerdo de la Comisión provincial, de esta misma fecha, proponiendo que la Asamblea de las fuerzas vivas de la provincia que ha de celebrarse en breve para tratar del ferrocarril de Valencia á Alicante, se haga extensiva también al de Madrid-Valencia.

El señor marqués de Colomina ha dado cuenta del mitin celebrado el domingo en Sueca, rogando se tomen en cuenta las conclusiones en dicho mitin aprobadas, de acuerdo con los deseos de la Diputación.

El Sr. Gomis se ha adherido á las manifestaciones del señor marqués.

El presidente ha contestado que debe desde luego hacerse la designación de las entidades que han de formar parte de la asamblea, dejando á la misma que acuerde lo que tenga por conveniente, respecto al ancho de la vía.

El Sr. Llopis ha propuesto que se concrete en la convocatoria que las vías de Valencia-Alicante y Valencia-Madrid sean de vía ancha.

El presidente ha indicado que la Diputación acepta desde luego lo propuesto por la comisión, pero entiende que se ha de dejar en libertad á la Asamblea para que resuelva lo que tenga por conveniente, sin perjuicio de que él (el Sr. Valdecabres) ha de sostener la vía ancha.

El Sr. Santonja ha hecho suyas las manifestaciones del Sr. Llopis.

El Sr. Serrano Larrey ha aplaudido la iniciativa de la Diputación, pero entendiendo que no se formulen criterios cerrados, dando á la Asamblea una pauta demasiado cerrada.

Yo—añade—soy partidario de la vía ancha, y creo que los asambleístas pensarán como nosotros; pero no acotemos sus funciones, como pide el Sr. Llopis.

Con respecto al ferrocarril directo á Madrid, ha manifestado que es aun más importante que el de Alicante, y confía en que así lo considerarán también los asambleístas.

El Sr. Llopis ha insistido en sus manifestaciones, afirmando que en la Asamblea se tratará con tanto entusiasmo el ferrocarril de Alicante como el de Madrid.

El señor marqués de Colomina ha ofrecido el concurso del distrito que representa, al ferrocarril directo á Madrid.

Ha rectificado brevemente el Sr. Serrano Larrey, congratulándose de que la opinión de los diputados sea unánime.

Sin más discusión, se ha autorizado á la presidencia para hacer la convocatoria de la Asamblea, que tendrá lugar el día 23 de los corrientes.

Nada se ha dicho de las entidades que serán invitadas, del local y de la hora.

Acto seguido se ha levantado la sesión.

La Asociación Valenciana de Caridad

La fama muy merecida que tiene Valencia de caritativa hizo que en esta capital el pordiosero callejero tomara proporciones extraordinarias, dedicándose al oficio no sólo los pobres de la ciudad y sus alrededores, sino que también algunas familias de las provincias de Teruel, Cuenca y Albacete que, huyendo de los rigores del frío y de la miseria, á Valencia llegaban para invernar, viviendo de la caridad pública.

Fama era y sigue siendo entre los forasteros que se dedican al pordiosero, de que en Valencia nadie se muere de hambre, y aquí venían en bandadas, invadiendo calles y pasos y dando triste, tristísimo espectáculo el asedio continuo de los pordioseros.

El mal llegó á su período álgido y determinó saludable reacción. Celebróse en el Ayuntamiento una reunión magna y de allí surgió la idea nobilísima de fundar la Asociación Valenciana de Caridad, adop-

tándose acuerdos conducentes á que los pobres no careciesen del diario sustento y que desapareciese de las calles el asedio á los transeúntes en demanda de limosna.

Buenos patrióticos, cuyo celo y entusiasmo no serán nunca bastante alabados, tomaron sobre sí la pesada carga de organizar y dirigir la Asociación, y ésta, con el auxilio del Ayuntamiento y de personas caritativas, alcanzó vida y desarrollo, hasta el punto de dar de comer á 400 pobres, cambiando la comida á diario, les entrega á cada uno de ellos cinco céntimos al día, les paga casa y les reparte prendas de vestir. Además, atiende otras necesidades verdaderas de familias y transeúntes.

Con ello el pordiosero disminuyó notablemente, y hubo tiempo en que desapareció por completo de Valencia por las enérgicas medidas que se adoptaron contra los mendicantes.

La Asociación alcanza vida relativamente próspera, pero ha surgido un conflicto, que calificamos de grave. Nos referimos á la casa en donde está instalada y en donde se sirven el desayuno y las dos comidas diarias á los 400 pobres que socorre.

El comedor, con ser amplio, resulta insuficiente; los socorridos han de esperar turno en la calle, causando molestias indeseables á vecinos y transeúntes, y sobre todo esto, el dueño de la finca ha requerido á la Asociación para que la deje, no disponiéndose de otra que reúna las condiciones debidas.

Plantado el conflicto, el Consejo de la Asociación Valenciana de Caridad reunió anoche en el entresuelo del Lyon d'Or á los síndicos del Ayuntamiento y concejales de diferentes partidos, á personas de gran respetabilidad y á los directores de los diarios locales, y después de ser oídos los señores con excelente comida, el director de la Asociación, el respetable Dr. D. José Sanchis Bergón, espuso con gran claridad y sencillez el conflicto en que se encuentra la Asociación y el propósito que tiene el Consejo de adquirir casa propia; indicó la conveniencia de comprar un solar adecuado para el fin á que se le destina, y después de atinadas consideraciones, requirió la opinión de los presentes.

Todos sin excepción la expusieron noble y francamente, en el sentido de que se adquiriera el solar y se construyera el edificio, que bien pudiera llamarse el palacio de la Caridad; se expusieron ideas conducentes al fin indicado y se hicieron valiosos ofrecimientos.

Dióse en la reunión de anoche, á la que concurrieron tan heterogéneos elementos, una hermosa nota de fraternidad, de amor al prójimo, de sentimientos caritativos y al calor de ellos se fundieron todas las aspiraciones, conviniendo la prensa en sus diferentes matices, cooperar con todo entusiasmo á la bella y humanitaria obra de dar de comer al hambriento y de vestir al desnudo, de contribuir á que en Valencia no se vean pordioseros por la vía pública, porque todos los pobres estén debidamente atendidos.

Acordóse abrir una suscripción pública en las columnas de los periódicos, y cumpliendo lo acordado, la abrimos nosotros, rogando con vivo encarecimiento á los lectores contribuyan con su óbolo, por modesto que sea, á la obra caritativa que se persigue.

¡Valencianos, á dar los medios para que no haya pordioseros en Valencia!

Suscripción para adquirir un solar en donde se edifique el comedor de la Asociación Valenciana de Caridad.

Pesetas.

LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA... 50
Café 'El Siglo'... 10
D. Francisco Greus... 10
D. Miguel Mayol... 2 50

Notas de información

Anoche quedó aprobada en el Senado la totalidad del proyecto sobre el terrorismo, tras un vivo debate entre los Sres. Maura, Montero Ríos y Dávila.

Este último estuvo muy violento, llegando á decir que el Sr. Maura procede del mismo modo que el dictador portugués Joao Pinheiro, y aunque el jefe del Gobierno propondrá de las frases del Sr. Dávila, éste conlleva en igual tesitura, insistiendo en que la conducta del Gobierno es dictatorial y que dispone de una mayoría servil.

Las palabras originaron un formidable escándalo, dirigiendo los señores liberales duras increpaciones al Sr. Dávila que hubo de retirar la frase servilísima sustituyéndola por la de benevolencia.

El incidente fué muy comentado anoche entre los políticos.

Signe sobre el tapete la cuestión de si se aprobará el proyecto de Administración y cuándo será esto.

Los ministeriales dicen que sí, y la Agencia Mencheta confirma esta madrugada lo que afirmamos hace dos días, respecto á la actitud del Sr. Maura ante el conflicto.

Nuestro corresponsal asegura que, según gestiones autorizadas, el jefe del Gobierno está convencido de que los aplazamientos resultan ineficaces, y como se halla dispuesto á todo, dejará que la discusión continúe hasta el domingo próximo, pero cuando se reanuden las sesiones, prorrogando estas dos horas; si esta medida no diese resultado, se recurrirá á las sesiones permanentes, y en último extremo se considerará el proyecto suficientemente discutido, y se retirará el liberalismo ó abandonará el señor Maura el poder.

Termina la Agencia Mencheta diciendo que el jefe del Gobierno quiere que el proyecto quede aprobado á últimos de mayo primeros de junio, para que las elecciones municipales se celebren en octubre.

Nuestros corresponsales confirman cuanto afirmamos dicho, añadiendo que la decisión del Sr. Maura es firme, y que hasta tiene acordada, al acordar la sesión permanente, la probabilidad de que alguna minoría se retire de la Cámara, pero que si esto ocurriera, el Sr. Maura presentaría á

la Corona la cuestión de confianza, y ratificada que le fuera (determinación que parece la más segura), el Gobierno, con aquella confianza y los votos de la mayoría, continuaría su labor.

Además, es sabido que no todas las minorías se retirarán del Parlamento, y es hasta casi seguro que solo lo haga la republicana, y aun ésta no todos sus individuos, sino los obstruccionistas, estando fuera de duda que ni los liberales ni los demócratas secundarán esta actitud.

Por lo que al Sr. Moret respeta, un telegrama de la madrugada le atribuye las siguientes declaraciones:

«Nosotros no iremos al retraimiento ni á la abstención parlamentaria, porque estamos convencidos de que los efectos que produce son contraproducentes. En el planteado por el *sombrerazo* del Sr. Cánovas, ¿qué ocurrió? Que la Corona le hubo de ratificar su confianza y que el Sr. Cánovas con sus amigos sacó adelante, sin otro quebranto, su proyecto.

Tengo presente también lo que nos ocurrió al principio de la legislatura. Proclamamos la abstención, y luego de practicarla, hubimos de acogerlos, para volver al Parlamento, á una fórmula que no nos favorecía mucho. Pero mientras, el señor Maura había aprobado gran parte de la ley Electoral.

La actitud de nuestro partido ha de responder á nuestro gubernamentalismo. La minoría liberal discutirá amplia y serenamente el proyecto de ley sobre Administración local, pero ni hará obstrucción ni se retirará del Parlamento.»

No se conoce aún lo que pensará el señor Canalejas respecto del asunto, pero la impresión general es que no discrepará de la del jefe de los liberales.

Acción fisiológica de las frutas

La manera de obrar las frutas sobre nuestro organismo presenta ciertas particularidades, según la clase, que conviene conocer.

Los frutos oleosos, almendras, avellanas, nueces, cacahuetes, nueces del Brasil, nuez de coco, etc., además de su gran valor nutritivo, finalmente pulverizados con un molinillo especial, que al presente, y á bajo

FOLLETIN (159)

Conde de Lavernie

HEMOS RESERVADOS (PROHIBIDA LA REPRODUCCIÓN)

(Continuación)

La marquesa se presentó sola, y le dispuso acogida que habría envejecido á un príncipe.

«¿Qué sentar, quizás porque conociendo el valor de aquel hombre, prefirió anticiparse haciéndole un favor que él mismo habría tomado.»

«Con que por fin habéis venido, caballería. No sé cómo apesorados toda mi vida. ¿Me traéis alguna buena noticia? ¿Conserva S. M. el recuerdo del servicio que me dispensó y de la grandeza de alma?»

«Señora, traigo una nueva prenda de la mano de Guillermo—contestó Van Graaft—contando siempre hacia la puerta y preocupado con su idea fija.»

«¿En qué consiste?—preguntó la marquesa—comprendía la ansiedad del holandés y pensaba en satisfacerla pronta y completamente.»

«¿Contratado en mi camino—dijo Van Graaft—á tres personas, sin dinero, sin casa sin vestidos; á tres pobres mujeres arruinadas por una gran calamidad.»

«¿Las habréis socorrido, vos que tan benevolente...»

«La princesa de Veldens y sus dos hijas, reducidas á la miseria por la tala del Palatinado, vilmente entregado á las llamas por orden del marqués de Louvois. Privadas de todo, sin asilo y sin esperanza, las he albergado, y Guillermo ha creído que os mostrarais caritativa y generosa con ellas.»

«¡Ah! caballero...—exclamó la marquesa pálida de gozo y de emoción—el rey Guillermo que ha tenido semejante idea, y vos que la habéis ejecutado, sois ambos para mí dos amigos que jamás sabréis los límites de mi agradecimiento.»

Y al decir estas palabras estrechó las manos de Van Graaft con la efusión de un buen corazón y el triunfo de un alma irridada que venga por fin sus demandas.

«¿Dónde están?—continuó vivamente la marquesa.»

«Abajo, en mi coche.»

«¿Las ha visto alguien?»

«Nadie; sólo llevo conmigo dos lacayos que me son adictos y otro servidor, que temeroso de ese infernal Louvois, á cuyo servicio ha estado, no se ha atrevido á seguirme á Versalles y se oculta hasta mi partida.»

«¿Puedo hacer subir á esas infelices?»

«Yo mismo voy á buscarlas.»

«El rey—exclamó la marquesa!»

«¿El rey? dijo Van Graaft sin emoción. ¿Hizo ademán de salir.»

«Os ruego que permanezcáis sentado, dijo la marquesa estrechándole de nuevo la mano.»

El rey apareció en el umbral de la puerta, y Van Graaft se levantó; Luis XIV, sombrero en mano, saludó con profundo respeto á su esposa, y sin mirar á Van Graaft, á quien había visto con disgusto sentado en presencia de la marquesa, dijo: «Señora, ¿qué significa esa carroza en el patio? ¿Teneis aquí á alguna persona real? ¿Os han visitado acaso el rey Jacobo ó la reina de Inglaterra?»

«No, señor—contestó la marquesa—hay en esa carroza tres princesas alemanas á quienes me disponía á recibir cuando vuestra majestad me ha hecho el honor de llegar á Saint-Cyr.»

«Es preciso recibir las—señora, dijo el rey algo confuso por haber mostrado su despecho, pues al ver á Van Graaft sentado, sospechó que la marquesa hubiese incurrido en la debilidad de extender privilegios al holandés hasta permitir la entrada en Saint-Cyr á su plebea carroza.»

La marquesa se inclinó é hizo una señal á Manseau.

«¿Quiénes son esas princesas?—preguntó Luis XIV.»

«La de Valdens y sus dos hijas, señor. —Familia reinante—añadió el rey—quien sabía mejor que Hozier las genealogías de toda la nobleza europea.»

sus brazos á la madre infeliz, que se precipitó en ellos sollozando.

«¿Qué significa esto?—murmuró el rey retrocediendo sorprendido, casi horrorizado y cegado por su turbación, hasta el punto de consultar con los ojos á Van Graaft, el cual permaneció inmóvil.»

«Señor—dijo la marquesa desprendiéndose con suavidad de los brazos de la infeliz para acercarse al monarca,—ved á tres princesas que eran ricas, poderosas y felices no hace mucho tiempo, y que lo han perdido todo en el incendio del Palatinado; venían á pie y mendigando á pedir por la Francia que las ha reducido á tan misero estado, y sin la generosidad del señor Van Graaft, que las ha encontrado y acogido en su carroza, estas infortunadas víctimas no habrían siquiera llegado aquí, ante el tribunal de V. M., supremo juez de toda opresión, supremo protector de todo sufrimiento.»

Y volviéndose hacia Van Graaft, mientras que el rey, consternado, inclinaba por primera vez los ojos ante criaturas humanas, añadió:

«Caballero, servíos decir á esas señoras, puesto que no comprenden el francés, que se hallan en presencia de Luis el Grande.»

A las primeras palabras acentuadas é incisivas que pronunció Van Graaft en alemán, las tres mujeres, exhalando un sordo gemido, cayeron de rodillas con las manos juntas delante del rey, el cual prorrumpió en llanto al levantarlas.

Por las puertas abiertas de par en par veíanse en la galería contigua á las habitaciones á los oficiales de la escolta, á los empleados de servicio y á algunos cortesanos agrupados en silencio para no perder ningún detalle de aquella escena tierna y sublime á la vez.

El rey irguió su majestuosa frente y dijo á la marquesa con voz alterada: «¿Qué pensais hacer, señora?»

«Rogad á esas damas que acepten la hospitalidad en Saint-Cyr; son esposa, madre é hijas de príncipes, muertas en defensa de su patria y de su familia, y su puesto está en esta casa, fundada para albergar á las hijas de los caballeros nobles y leales.»

«Voy á hablar á esas damas, y lo haré desde el fondo de mi corazón—dijo el rey dirigiéndose á Van Graaft una amistosa mirada.»

Acercóse á la princesa, y tomándola la mano díjola con voz conmovida, pero sonora: «Señora, solo el placer de haceros bien yo mismo, puede compensar para mí todo el mal que se os ha hecho, á pesar de mis órdenes y contra mi voluntad.»

Van Graaft tradujo palabra por palabra lo dicho por el rey, quien no había vacilado en reprobar con energía delante de tantos testigos los crueles actos de su ministro.

El rey atravesó los grupos silencioso y sombrío.

«¿Qué diría el marqués si lo hubiese oído?—dijeron unos.»

«¿Cuán feliz debe ser la marquesa!—añadieron otros.»

Y no faltó quien pronosticara la próxima caída de Louvois.

La marquesa dió gracias á Van Graaft con una de aquellas miradas de elocuencia indescriptible. Quizás no estaba él bastante vengado; pero qué venganza para ella, mientras esperaba otra cosa mejor!

XXXV

La nube se condensa

Sucedo sin embargo con las esperanzas del hombre lo mismo que con los riuicños

Información municipal

Ayer tarde a última hora se reunió la comisión de Ensanche acordando proponer al Ayuntamiento conceda varias licencias para realizar obras y que se construya el adoquinado de las calles de Sorni y Ciscar, desde la primera de dichas calles hasta la de Cirilo Amorós.

El Ayuntamiento saca a concurso la pintura y pintura de los pórticos del Mercado Nuevo, dependencias de la Casa Repeso y Mercadillo de flores, con arreglo a las bases y presupuesto aprobados, cuyos documentos están de manifiesto en la referida casa Repeso.

El concurso se verificará en dicha dependencia municipal el día 11 del actual, a las doce horas, y el tipo que servirá de base al mismo será el de 875 pesetas a la baja.

En el Ayuntamiento se ha presentado un proyecto para la urbanización de la calle Mayor del Grao, que se sujeta en un todo al pliego de condiciones que rigió en las obras declaradas desiertas por falta de presupuesto.

Una comisión del gremio de taberneros ha visitado esta mañana al Alcalde, para rogarle que impida la venta de vinos en ambulancias que carezcan de patente. Al mismo tiempo le han anunciado que presentarán una instancia solicitando se les exceptúe del descanso dominical el domingo de Pascua.

El Sr. Navarro Reverter ha escrito al Alcalde una cariñosa carta dándole las gracias por las atenciones recibidas durante su estancia en Valencia. Como recuerdo de esta visita, los concejales le remitirán un artístico pergamino con las firmas de todos ellos.

Ha sido comunicado a la Junta de Obras del Puerto y Cámara de Comercio el acuerdo del Ayuntamiento solicitando la modificación de la ley de Comunicaciones marítimas.

Se han dado las órdenes oportunas para poner en vigor el acuerdo de la Junta municipal de Asociados de que pague el arbitrio de inspección veterinaria los carniceros del extrarradio.

El día 25 del corriente se verificará la sustracción para la enagenación de un solar en la calle de Cirilo Amorós.

El Alcalde ha estado esta mañana en Diputación provincial, para examinar el expediente sobre ensanche de la plaza de Reina.

La dicha visita ha quedado disgustadísimo, adquiriendo el convencimiento de que la Comisión provincial concede muy poco interés a lo que representa mejoras para Valencia.

El Alcalde ha significado dicho disgusto al presidente de la Diputación.

El Alcalde ha designado a cuatro concejales con objeto de que inspeccionen expediente para comprobar los hechos denunciados, sobre suministro de agua potable a los buques.

Sucesos

Exhospitados.—Hoy han sido exhospitados los siguientes heridos: Joaquín Igual Roset, Luis Costa Alonso, Víctor Horceda Ramírez y Juan Ariño.

Hombre carbonizado.—Un pobre mendigo, llamado Luis Sierra, de unos 33 años de edad, que anoche se quedó dormido junto a un horno de cal que existe inmediato a la estación de la Valenciana, ha sido encontrado esta mañana completamente carbonizado.

Indudablemente, dormido debió caer al fondo, donde ha encontrado tan cruel muerte.

El juez D. José Elias Esteve, el escribano Sr. Orduño, el actuario Sr. Soriano y el médico forense Sr. Martínez Seguí, se han presentado en el lugar del suceso, levantando el cadáver e instruyendo las diligencias sumariales.

Robo.—Un muchacho llamado Ricardo Martínez (a) Churro ha penetrado durante la pasada noche en la alquería de Martiñá, situada en el Rincón de San Lorenzo, robando cañería de plomo y otros efectos.

El Martínez ha sido capturado por el guardia municipal núm. 81 y entregado al juzgado.

Un cadáver.—En el antepuerto, y junto al dique de Levante, ha aparecido esta mañana el cadáver de un hombre que se supone sea el de uno de los tripulantes del vapor noruego Lon, que bajó a tierra el viernes último sin permiso del capitán y todavía no ha regresado.

Un cabo de mar y marineros de la comandancia de Marina han extraído el cadáver del agua, depositándolo en el dique.

El juzgado municipal del Grao se ha perseguido en aquel lugar, ordenando el levantamiento del cadáver y su traslación al depósito, instruyendo las primeras diligencias sumariales.

TEATROS

BUZAFÁ.—Para mañana se anuncia en este teatro la función que anualmente se celebra a beneficio de la Asociación benéfica de programas dramáticos y líricos españoles. El programa es variado y selecto. Lo constituirán las aplaudidas zarzuelas Santos é las niñas, El pecheta y la celebrada ópera en un acto Cavalleria rusticana.

En el segundo entreacto se ejecutarán con la orquesta, compañía y coros el poema sinfónico de D. Salvador Giner Eschola, hasta la Moma y la célebre Ave-Maria del maestro Gounod.

PIZARRO.—Esta noche tendrá lugar en este teatro una función popular a mitad de precio, y para mañana habrá dos variadas funciones: a las cuatro y media de la tarde, entrada gratis para todos los niños que acompañados de sus familias, y por noche, una comedia aristocrática, última de la temporada, y función cómico-humorística a beneficio de los elovns Giacomo y Tony.

El viernes no habrá función para el ensayo general de la pantomima de gran espectáculo Sicilia y sus bandidos, que se estrenará el sábado.

Domingo, despedida de la compañía.

Toros y toreros

Para las corridas que en Palma de Mallorca se celebrarán los días 21 y 25 de junio, ha sido contratado el espada Parrao, alternando con Minuto la primera tarde y con Bienvenida la segunda.

Bienvenida y Manolete han sido escrutados para torear en Badajoz el 10 de mayo.

Noticias últimamente llegadas de Méjico participan que el día 19 del pasado falleció, de resultas de una operación quirúrgica, el picador santanderino Antonio Fernández, Mazzantini, que perteneció a la cuadrilla del infatigado Antonio Montes. Descansa en paz.

Pataterillo se halla muy mejorado, y se cree con fundamento que aún toreará a fines de este mes.

El matador de toros Manuel González (Rebre), además de la corrida que en Lisboa toreará el día 19 de los corrientes, ha sido ajustado para actuar en las plazas de Madrid, Barcelona, Cartagena y Burdeos.

Los toros de D. Amador García que el 19 de los corrientes matará en Salamanca el madrileño Punteret, se llaman Taruao, Arriero, Solitario y Naranjero, negros los tres primeros y colorado el último.

También en Salamanca toreará el 3 de mayo el novel diestro Julián Pérez (Joyrito), que se halla en ligencias con los empresarios de Quintanar y Cáceres.

Agencia Mencheta

Por telégrafo y teléfono. Cuerpos colegisladores.—Terminación de las sesiones de ayer.

SENADO.—El presidente del Consejo interviene en el debate del proyecto de ley sobre el terrorismo, contestando individualmente a todos los que han terciado en contra en el debate.

El Sr. Maura afirmó que si de algo peca el proyecto es de benevolencia, y que por tanto es injustificado cuanto en contra de él se ha dicho, añadiendo que el párrafo 5.º que se refiere a la publicación en los periódicos de las noticias no oficiales, está hecho con el exclusivo objeto de evitar, como por desgracia ocurre, que la prensa de buena fe contribuya con exageraciones a aumentar la excitación.

Le contestó el Sr. Montero Ríos, diciendo que en el año 1901 la situación por que atravesaba Barcelona era muchísimo peor que ahora, y que a pesar de eso el Sr. Maura no pensó en hacer una ley como la que ahora presenta, y el Sr. Dávila pronunció luego un violento discurso en contra del proyecto, afirmando que los atentados de los terroristas demuestran el fracaso del actual Gobierno, y declaró que el proceder de éste es igual al del dictador Juan Franco.

El Sr. Maura protestó de las palabras del Sr. Dávila, y éste continuó su discurso, insistiendo en que la conducta del Gobierno es a todas luces dictatorial, agregando que la obediencia de la mayoría es verdaderamente servil.

Estas palabras originaron un escándalo formidable. La mayoría increpó al orador. Restablecida la calma, el Sr. Dávila retiró la palabra servilismo, y la substituyó por la de benevolencia, y quedó aprobada la totalidad del proyecto, levantándose la sesión.

CONGRESO.—Continuó la discusión del proyecto sobre las plagas del campo, y quedó aprobado hasta el art. 33. Suspendiéndose luego este debate y se reanuda la discusión del proyecto de Administración local, defendiendo el Sr. Romero una enmienda al art. 51, con un breve discurso.

El Sr. Moret habló luego, mostrándose conforme con la enmienda y censurando las intransigencias de la comisión que rechaza en estas se presentan.

Rectificaron los Sres. Sánchez Guerra y La Cierva, y el Sr. García Loma dijo que estaba de acuerdo con las manifestaciones hechas por el Sr. Moret.

Rectificó el Sr. Romero, é hizo uso de la palabra el Sr. Lombardero, de la comisión, defendiendo en un extenso discurso el artículo que se discutía, diciendo que el espíritu de la ley es altamente autonómico.

También en nombre de la comisión habló el Sr. Sánchez Guerra, y luego en votación nominal fué desechada la enmienda por 100 votos contra 48. Se dió cuenta de otras enmiendas al art. 52, y se levantó la sesión.

El centenario del Dos de Mayo. Ayer se reunió la comisión ejecutiva del centenario de las fiestas del Dos de Mayo, acordando celebrar en el Museo Arqueológico una Exposición histórica, invitando a todos los pueblos de España remitir, con destino a aquella, los objetos y recuerdos de aquella época.

Se acordó también celebrar una función religiosa en San Francisco el Grande, terminada la cual se celebrará una manifestación cívica a la plaza de Oriente. Por la calle Mayor y Alcalá regresará al Prado, donde se disolverá. Preparan carrozas con objeto de tomar parte en esta manifestación, Navarra, Castilla la Nueva, Andalucía y Madrid.

Las principales calles de la corte lucirán adornos, colgaduras é iluminaciones extraordinarias. En la Puerta del Sol se levantarán varios arcos de follaje.

Diversas noticias. Anoche asistió D. Alfonso al teatro de la Comedia, en el que se puso en escena Los Galeotes. A la entrada y salida del palco, el público oracionó a S. M.

El notable pintor Sorolla ha terminado ya el retrato de S. A. la infanta doña Isabel, y se propone enviarlo a la Exposición de Londres.

La Gaceta publica un real decreto creando en Barcelona la plaza de comisario general de policía, igual que en Madrid. Bajo sus órdenes estarán todos los individuos de policía, somatenes y cuerpo de Seguridad.

El rey recibió ayer en audiencia a los señores Obispos de Ciudad Rodrigo y Urgel, y al canónigo de Valencia Sr. Vidal Barraquer.

Ayer se reunió la Junta antituberculosa, acordando crear un dispensario antituberculoso, que se llamará de la Reina Doña Victoria, en la calle del Tutor.

Telegrafian de Cádiz que a bordo del trasatlántico León XIII, llegó a dicho puerto el notable africanista Emilio Donelli.

El crucero Cataluña se encuentra en disposición de zarpar con rumbo a Barcelona, de donde marchará a Palma.

Exageraciones. Son muy exageradas las versiones que circularon ayer respecto al suceso misterioso del Asilo de la Trinidad, pues aunque se ha confirmado ya el descubrimiento de un feto, éste se hallaba allí enterrado hace muchos años. No tiene, pues, la cosa la importancia que se le ha pretendido dar.

La estufa de la Caja de depósitos. Ante el juez especial que entiende en el proceso que se instruye con motivo del desfalco de la Caja general de depósitos ha declarado hoy Carmen Ferrer, la amante de Zabala, manifestando que del dinero recibido le había enviado 80.000 pesetas, y que le quedaban todavía 6.000 en su poder. Después de declarar, por orden del juez fué la Carmen Ferrer encerrada en la cárcel.

Nieves y granizo. Dicen de Reinosa que hace tres días reina un fuerte temporal de nieve y granizo que tiene atemorizado al vecindario. Además reina un fuerte viento huracanado, que ha desprendido muchas tejas de las obras de las casas, que al caer han herido a varias personas.

Soldado muerto. Dicen de Melilla que en la playa de Florentina ha aparecido el cadáver del soldado del regimiento de África Francisco Hernández, natural de Málaga. Desapareció hace seis días, creyéndose que se ha suicidado.

Celos. Santander.—José Gijón, dependiente de comercio, natural de Lora, se casó hace un mes con María Arena, joven hermosísima. Seis días después de la boda él la golpeó por celos, y desde entonces siguieron llevando una vida de disgustos, hasta que hoy los echó la dueña de la fonda en que se hospedaban.

Anoche recorría la calle el matrimonio disputando y seguido de varios curiosos. Entraron en la tienda y el marido disparó contra la mujer dos tiros, matándola. Luego volvió el arma contra sí, hiriéndose gravemente.

Lo de Portugal. Telegrafian de Lisboa que durante la noche pasada se practicaron muchos registros en diferentes posadas y algunas casas sospechosas. Un numeroso grupo pretendió asaltar un importante establecimiento de joyería. Los dependientes se defendieron, siendo detenidos más de 50 golfos.

Todos los partidos políticos ayudan al gobierno para mantener el orden. En las paredes de la iglesia de Santo Domingo se han encontrado muchos proyectiles de armas de fuego.

La nueva Cámara de diputados se compondrá de 62 regeneradores, 59 progresistas, 17 independentes, 2 nacionalistas, 5 republicanos, 3 franquistas y 7 disidentes progresistas.

Conferencias telefónicas. Madrid 8, 15'15.

Consejo de ministros. Se ha celebrado esta mañana Consejo de ministros bajo la presidencia del Sr. Maura. La reunión ha durado tres horas.

Todos los ministros, excepto el de Gobernación, han dicho que se habían ocupado casi exclusivamente de presupuestos.

El Sr. La Cierva, por el contrario, ha manifestado que no se habían ocupado de esta materia.

El Sr. Ferrandis nos ha dicho que se había tratado del pliego de condiciones de la subasta para la construcción de la escuadra, quedando pendiente de aprobación.

También ha dicho que se había hecho la adjudicación de la subasta para la adquisición de un buque transporte de guerra, pero no ha indicado cuál tasa ha sido la agraciada.

Quedaron pendientes de aprobación otros expedientes.

El Sr. González Besada salió del Consejo una hora antes de terminarse, para poner a la firma del rey los decretos sobre riegos del Guadalquivir é inamovilidad de los empleados en el ministerio de Fomento.

También el señor marqués de Estella abandonó el Consejo antes de terminarse.

Beltrán. Ha llegado a Madrid el diputado por Sueca D. Adolfo Beltrán.

La estufa de la Caja de Depósitos. Como complicados en la estufa cometida en la Caja de depósitos, han sido detenidos D. Manuel Macías, exoficial primero de Administración militar, y Jesús Moreno.

Este ha sido libertado poco después, por no resultar nada contra él.

El primero ha ingresado en la cárcel. «El Imparcial».

Se ocupa del resultado del Consejo de ministros celebrado ayer, asegurando que en él se esbozaron tres divergencias.

Los Sres. González Besada y Sánchez Bustillo mostraron oposición a que se presentara en las Cortes unos presupuestos en los que no se condensa el programa del Gobierno.

El Sr. Rodríguez Sampedro consideró el proyecto de ferrocarriles extraterráuticos perjudicial para las líneas generales.

Los Sres. González Besada y Allendesalazar mostráronse partidarios de la admisión temporal de la hojalata.

En otro artículo comenta El Imparcial el que insertó anoche La Epoca, considerando a los periodistas como falsificadores de la opinión.

Atribuye este artículo del órgano del Gobierno al subsecretario de Gobernación, recordando que dicho señor defendió la teoría de que el periodista profesional era libre para escribir allí donde se le diese un sueldo.

Califica con dureza el artículo de La Epoca. Censura que los funcionarios públicos escriban en los periódicos.

«El Liberal».

Ocupándose del debate sobre el terrorismo, elogia a cuantos en el Senado han combatido el proyecto.

Censura la conducta del Sr. Maura, diciendo que no persigue con este proyecto el acabar con el terrorismo, sino con la prensa.

Madrid 8, 16'15. La reventa. Por el ministerio de Fomento se ha dictado una resolución disponiendo se mantenga la prohibición de la reventa de billetes de ferrocarriles de ida y vuelta a precios reducidos.

«El País».

Aplaudé la campaña que hacen las oposiciones en el Senado al proyecto de represión del terrorismo.

Afirma que ha perdido mucho la causa anarquista.

Fomentando el socialismo y organizando la democracia social se conseguiría acabar con el terrorismo.

El socialismo es contrario al anarquismo y a las huelgas injustificadas.

La «Gaceta».

Publica la firma conocida.

El reglamento para la aplicación de la ley de ferrocarriles extraterráuticos.

Disponiendo se extiendan libramientos por valor de 40 y 60.000 pesetas para que los centros dependientes de Fomento puedan concurrir a la Exposición internacional de Zaragoza.

Citando nuevamente al abogado del Estado Sr. Zabala.

De Vigo. Los fabricantes de conservas han celebrado una importante reunión, acordando agotar los medios que estén a su alcance para conseguir que el Gobierno falle favorablemente la petición de las admisiones temporales de la hojalata para evitar la ruina de una industria, que dejaría en la miseria a 12.000 familias.

Adoptáronse otros acuerdos importantes, que fueron comunicados a los demás fabricantes de España.

Suicidio. En Puenteareas se ha suicidado un carpintero llamado Benito Medel, de 21 años de edad, a consecuencia de una disputa que tuvo con su novia.

«LAS CORTES».

Madrid 8.

Congreso. Comienza la sesión a las tres y media, bajo la presidencia del Sr. Aparicio.

Desanimación.

Sin preguntas ni ruegos se entra en el orden del día.

Se aprueba el dictamen de la comisión mixta referente al proyecto de nombramiento y separación de los empleados en el ministerio de la Gobernación.

Otro incluyendo una carretera en el plan general.

Proyecto de plagas del campo.

El Sr. Irujo apoya una enmienda al artículo 38.

Le contesta el señor vizconde Eza.

Rectifican ambos y se desecha la enmienda.

Se desecha otra del Sr. García Berlanga al 39.

Se aprueba el 40, con una enmienda del Sr. Irujo.

Se aprueban los arts. 41 y 42 con varias enmiendas.

El Sr. Naventós pide se suprima el artículo 43.

Se aprueba este artículo con una enmienda del Sr. García Berlanga.

Admitiéndose unas enmiendas y rechazándose otras, se aprueban hasta el artículo 72.

Se suspende este debate y se reanuda el de Administración local.

Continúa la sesión.

«Senado».

Preside D. Marcello de Azcárraga, comenzando la sesión a las cuatro y cuarto.

El señor duque de Mandas esplana una interpelación acerca del establecimiento de una línea de comunicación rápida entre Londres y Algeciras.

Lamenta que la poca marcha de nuestros trenes dificulte dicho proyecto.

Pide al ministro que lo estudie detenidamente.

Le contesta el señor ministro de Fomento.

El señor duque de Mandas se dá por satisfecho con las explicaciones del Sr. González Besada, y rectifican ambos.

El Sr. Navarro Reverter esplana su anunciada interpelación sobre la crisis naranjera por que atraviesa la región de Levante.

Dice que es asunto este que merece la atención del Gobierno, puesto que se trata de una producción por valor de 70 millones, que reporta unos 30 de beneficios.

Solicita se adopten las soluciones acordadas en las asambleas de Alcala, Castellón y Burriana, en las cuales se hallan condensadas las aspiraciones de los productores.

Pide se atienda debidamente a la conservación y reparación de carreteras para facilitar así el transporte de la naranja a los puertos de embarque, y se duela del reparto que se hace de las cantidades consignadas para este servicio.

Demuestra la necesidad de construir en Barcelona un muelle para facilitar el embarque del dorado fruto.

«Para ello es indispensable la previa declaración de utilidad pública de aquel puerto, y yo recomiendo que así se haga, dejándolo a la iniciativa de la Cámara.»

«Otra de las causas—continúa—de la crisis por que atraviesa tan importante producción estriba en hallarse cerrado el mercado interior por la escasez de material de transporte de las compañías ferroviarias y lo excesivo de las tarifas.

Mas barato resulta exportar naranja a Liverpool y conducirla desde allí a España que remitirla a las poblaciones del interior de nuestra Península.

Las tarifas son, escesivas; oscilan entre 10'9 por kilómetro y tonelada y 0'18 por kilómetro y tonelada, sin que haya motivo ni razón que justifique esta diferencia.»

Sigue su discurso, haciendo un llamamiento a la Cámara y excitando la buena voluntad del ministro para que resuelva cuanto antes este asunto, que es de vida ó muerte para la región levantina.

Le contesta el Sr. González Besada.

«La respuesta—dice—que he de dar al Sr. Navarro Reverter ha de ser necesariamente satisfactoria, pues nadie como el Gobierno está interesado en el desarrollo y prosperidad de la riqueza nacional.»

Muéstrase conforme con el Sr. Navarro Reverter en muchos puntos de su discurso.

Reconoce la necesidad de rebajar las tarifas, recordando a este propósito que hasta muy pocos años la naranja constituía un artículo de lujo en Galicia.

Promete seguir trabajando cerca de las

compañías ferroviarias para conseguir el abaratamiento de las tarifas y ofrece excitar el celo del ministro de la Gobernación en este sentido.

Continúa la sesión. Madrid 8, 18'15.

De Palma. Reina fuerte temporal en el mar. Hace dos días que no ha llegado el vapor-correo de Barcelona.

Han caído fuertes y abundantes granizadas.

Del Ferrol. El cañonero Proserpina zarpo con rumbo a las rias después de haber practicado con éxito ejercicios de torpedos.

«El vecindario de Valdivinos se amotinó al tener noticia de que el gobernador de la provincia trataba de suspender al secretario del ayuntamiento como premisa para la suspensión de los concejales.»

El alcalde ha solicitado se le envíen refuerzos de Guardia civil.

Amor a España. En el ministerio de Estado se ha facilitado una nota oficiosa diciendo que la viuda del ilustre hispanófilo doctor Juan Fantsenhat ha participado al cónsul de España en Bolonia que, según una cláusula testamentaria, su esposo lega a la ciudad de Barcelona la cantidad de 10.000 duros.

Los intereses de esta cantidad se destinaron a la creación de uno ó varios premios para los Juegos Florales, premios que se designarán con el nombre de «Dr. Fantsenhat.»

Para la entrega de la mencionada cantidad se necesita cumplir determinadas formalidades con arreglo a la legislación alemana, que retrasarán por algún tiempo la entrega.

Cotización. En el corro se han hecho hoy: El 4 por 100 interior a 83'30. Los francos a 14'90. Las libras a 28'88. Las obligaciones del Empréstito a 101'95. París a 93'60.

La Sucursal del Banco. El Gobernador del Banco de España, señor Sánchez Guerra, ha dado cuenta al Consejo de administración de dicho establecimiento de la exposición presentada por las fuerzas vivas de Valencia solicitando la construcción de un nuevo edificio en donde instalar las oficinas de la Sucursal.

El Consejo se ha ratificado en su anterior acuerdo, ó sea que no concedióse el cómputo de los billetes que se empleen en la construcción del edificio, no es posible acceder a la petición de los valencianos.

Pero si en la reforma que se proyecta de la ley del Banco se concede dicho cómputo, se accederá inmediatamente a la petición.

Desde Barcelona. Barcelona 8, 17'10.

«El proceso Rull».

Abierta la sesión, continuó declarando los testigos de la defensa.

Comparece en primer lugar el señor duque de Sofferino, que declara a favor de los hermanos Roig.

El director de la cárcel manifiesta que hallándose Rull incomunicado pudo hablar con alguna persona.

Dice asimismo que Rull se lamentaba de que colocasen bombas hallándose preso.

No le cree autor ni cómplice de los atentados terroristas.

Termina manifestando que Rull recibía dinero de Cuba.

Varios empleados de la cárcel declaran que Rull observó una conducta irreplicable durante el tiempo que ha estado preso.

El capellán de la cárcel afirma que Rull le prometió enmendarse.

D. Nicomedes Pedro Gual, empleado de la cárcel, declara que los padres de Rull recibían dinero de un pariente que se halla en la Habana.

Declaran otros testigos en sentido favorable para los procesados.

José Borrull, muchacho que vio colocar la bomba que no explotó en la Boquería, examina a los procesados y manifiesta que le parece que no es ninguno de ellos a quien vio colocar el objeto sospechoso.

Entre el Sr. Doval y la presidencia se han promovido varios incidentes, motivados porque el primero hizo varias preguntas relativas al régimen celular, y la presidencia ha entendido no eran pertinentes por tratarse de un régimen sancionado por las leyes.

Se suspende la sesión.

«EXTRANJERO».

«Signe la intranquilidad».

Lisboa 8.—El día de ayer pasó con tranquilidad aparente.

Solo hubo alborotos en el barrio de la Moreria.

El Gobierno continúa en sus zozobras. Las detenciones hechas pasan de 500. Ayer se realizaron 200 más. Por el temor de que se liberte a los detenidos han sido encerrados éstos en el fuerte de Cazetas.

Allí se está preparando alojamiento para otros cuantos centenares.

Probablemente la infantería pernóctará en las plazas públicas, llevando ametralladoras.

Más de Portugal. Lisboa 8.—La opinión censura la conducta de la Guardia municipal, que contrasta con la sensata y correcta de las tropas del ejército.

Gracias a los soldados no han ocurrido nuevas colisiones.

Las redacciones de los periódicos que fueron ayer apedreadas, continúan custodiadas por la fuerza pública.

«ADVERTENCIA».

<

¡MADRES!

Ya no temáis los estragos que causa la dentición difícil de vuestros pequeñuelos; sin ninguna molestia, con el uso de la **DENTINA CANIZARES** les brotarán rápidamente fuertes y sanas dentaduras, cesándoles el **Vómito, Dolores de vientre, Inflamación y toda clase de diarrea.**

Caja-estuche, UN peseta.-Venta farmacias y droguerías y en la **Farmacia y Laboratorio de Cañizares. Abierta toda la noche, Caballeros, 63, Valencia**



PURGANTE **DIURÉTICA**
Depurativa **Laxante**
Mediana de Arroz
 De venta en FARMACIAS Y DROGUERIAS
 Depósito: Cortés, 457, Barcelona.

Subasta

de una finca en término de Requena.

Con intervención del corredor de número D. Carmelo Muñoz, plaza Encarnación, número 3, 2.º en el despacho del notario D. Vicente Sancho Tello, habitante Travesía del Miguelete, número 1, principal, se subastará y rematará, si las posturas fuesen aceptables, el día VEINTIDOS del presente mes de abril, á las once horas, la finca siguiente:

Una heredad en término de Requena á orillas del río Cabriel, que se compone de unas ochenta mil hanegadas, ó lo que haya, destinadas en la siguiente forma:

Unas doscientas hanegadas, poco más ó menos, de regadío y unas ochocientas más, que fácilmente pueden convertirse en regadío también, pues hay aguas sobrantes para ello y el terreno es propicio, porque son tierras de primera, hoy dedicadas al cultivo de cereales. Unas ciento cincuenta hanegadas dedicadas á prado artificial para pastos del ganado lanar, que hoy están, y las restantes, hasta el completo de la cabida indicada, se componen de monte con extensos pinares, esparto, pastos y monte bajo con abundante caza y pesca.

Existen los edificios siguientes:

Una casa nueva y reciente construcción, cuyos bajos se destinan para vivienda y habitaciones del administrador y el piso principal para habitarlo el dueño.

Otra casa, también de reciente construcción, destinada á vivienda del mayoral de cultivos y habitaciones para huéspedes, con grandes graneros altos y bajos, con un pozo manantial de aguas muy frescas.

Otro edificio dedicado á casa de labranza, que se compone de cuadras, corrales, pajares y habitaciones para los muleros.

Tres casitas destinadas á vivienda de los peones, y además dos corrales de ganado, hornos de pan cocer, fábrica de tejas, ladrillos, cal y yeso cuyos materiales de fabricación están situados á boca de horno.

Tiene dicha finca, además, carretera real desde Requena á cuatro kilómetros de la misma, en cuyos cuatro kilómetros tiene camino carretero propiedad de ella.

La mencionada propiedad podrá adquirirse á plazos.

La titulación y pliego de condiciones están en poder del indicado notario, y el referido corredor dará más detalles.

MAQUINAS

Compra, vende, compone y restaura toda clase de máquinas de coser y de hacer medias, dejándolas como salidas de fábrica, por deterioradas que se encuentren. Las composturas se garantizan 2 años.

FRANCISCO SANTAREU
 Reclamaciones, atenciones y enseñanzas son gratis á domicilio, calle San Miguel, núm. 24.

MAQUINARIA

y herramientas completas para todo taller de construcción, se venden en buen uso y económicas. Luis Vives, 5, Pasaje de Montsoriol, 14 y 17, Valencia.

¡Abajo la usura!

50 mil duros tengo para dar al cinco por ciento anual, sobre hipotecas ó para comprar casas en Valencia.

En obligación personal á comerciantes con casa abierta.

Se traspasa una fábrica de gaseosas, con gran parroquia, 6 años establecida. Vendiendo tres habitaciones por 6.000 pesetas, que rentan 52 al mes y una casa por 18.000, renta 125 al mes. Razón: Carnicerías, 13, entresuelo, de 4 á 5, con absoluta reserva y sin corredores.

Domingo de Ramos

Gran surtido de Palmas lisas y rizadas, por mayor y menor, á precios económicos. Razón: calle del Pop, núm. 5, renta á la Posada.

Pérdida

Se suplica á la persona que se haya encontrado un perro de color canela, con algo de blanco en el cuello, patitas y punta del rabo blancos, que se llama RAFAEL, lo presente á la plaza de Emilio Castelar, núm. 2, y se le gratificará.

Piano

Por ausentarse su dueño, se vende casi nuevo; se dará por menos de su valor. Comedias, 18, bajo.

AVISO

En la calle del Pilar, núm. 13, se necesitan teladoras y bordadoras para abanicos.

Cajeros

Se necesitan oficiales y aprendizas, Quemadero, letra A, interior, fábrica de cajas.

Buena ocasión

Procedentes de derribo, se venden revólveres, tableros, piezas de carga, maquina vieja para puertas, balcones, piedras de molino, etc., etc. Arrepanchos, núm. 1, junto al lavadero.

Máquinas para coser, usadas

Se componen y venden á plazos y al contado desde 25 pesetas en adelante, garantizadas por 4 años, calle de Salvá, 4, bajo, Valencia.

Fábrica de PERSIANAS

de Joaquín Navarro
 comparten de invención, se construyen de todas clases.
 4. Plaza de Mirasol, 4

CARRUAJES DE LUJO

El establecimiento de compra y venta de toda clase de carruajes de lujo, de D. Andrés Luz, que estaba situado en la calle de Pascual y Genis, 15, por mejora de local se ha trasladado á BUERTO DE LOS SASTRES, 9.

Antigüedades

Compra á altos precios, cuadros, joyas, tapices, porcelanas, abanicos y encajes, calle Valdigna, 6, principal.

VAPORES

Compañía Valenciana DE NAVEGACION
 SERVICIO REGULAR DE VAPORES entre España, Francia é Italia para carga y pasajeros

Todos los viernes salda para Alicante, Almería, Málaga, Algeiras, Huelva y Cádiz.

Todos los domingos salda para Barcelona, Tarragona, San Feliu de Guixols, Marsella y Génova, admitiendo para Liria en viajes alternos.

DIRECCION: Luis Vives, 5, entresuelo. AGENCIA: Contramuelle, 7.

Servicio de vapores especialmente propios para el transporte de fruta y vino.

Para Hamburgo
 El Campeador
 cargando saldrá el jueves 9 del actual.

Para Hamburgo y Amberes
 El Oid
 saldrá el sábado 11 del actual.

El Almagre
 saldrá el miércoles 15 del actual.

Para Londres
 El Atlántico
 cargando saldrá el jueves 9 del actual.

El Thora
 saldrá el martes 14 del actual.

Para Liverpool
 El Patria
 saldrá el jueves 9 del actual.

Para Amberes
 H. Horn
 CARGANDO.

Consignatarios: Sres. Mac-Andrews y Compaña.—Linao del Bamedio, letras A. G. entresuelo, (Chafía resta á la Gloria).

Gabriel Rius
 saldrá el 15 del actual, para Gibraltar, L'Anger, Ceuta, Melilla, Chafarinas, Orán y Argel.

Admite carga y pasajeros. También admite carga para Casablanca, Mazagán, Rabat, Larache, Safri, y Mogador, con conocimiento directo, trasbordando en Gibraltar.

También se aseguran las mercancías en las Compañías de Seguros Marítimos de Düsseldorf y L'Universo.

Consignatario: Andrés Guardiola, Paz, F. G. principal.

Informar en el Grao, vinda de Millera y Sanz, Contramuelle, 19.

Línea de vapores

Ibarra y Compañía.-Sociedad en Comandita de Sevilla

Cabo Palos
 saldrá de este puerto el 10 de abril, para Alicante, Cartagena, Almería, Málaga, Cádiz, Algeciras, Sevilla, Huelva, Vigo, Villagarcía, Coruña, Ferrol, Gijón, Santander, Bilbao y Pasajes.

También se admite carga para Lusa, con conocimiento directo. Acreditado cargo y pasajeros.

También se admiten seguros de las mercancías en la acreditada empresa Lloyd Malagueño, á primas muy reducidas.

Consignatarios: Vinda é hijos de Nogué, calle Colón, 88, entresuelo, Valencia, y Muelle, 8, Grao.

Servicio regular de vapores.

Para Liverpool
 EL SIVA
 cargará á 9 del corriente.

Para Londres
 EL RUBY
 cargará á 11 del corriente.

Para Hamburgo
 FRIDA HORN
 cargará el 9 del corriente.

Para Newcastle
 EL GEORG
 cargará el 9 del corriente.

Para Bristol y Cardiff
 EL CANGANTIAN
 cargará el 9 del corriente.

Para Amsterdam y Rotterdam
 EL HEBE
 cargará á 9 del corriente.

Consignatario: Rios y Compañía, calle de Colón, 72.

VAPORES ASTURIANOS

El Juanita
 saldrá de este puerto el 10 del actual, para Alicante, Cartagena, Aguilas, Málaga, Cádiz, Vigo, Madrid, Villagarcía, Coruña, Gijón, Santander, Bilbao, Pasajes y San Sebastián. Admitiendo carga y pasajeros.

Consignatario: Sra. vinda de Basterrechea, calle Colón, 88, entresuelo, derecha.

En el Grao darán razón los Sres. Remani y Miguel, Muelle, 9, y en la Agencia de la Consignación, Muelle, 25.

Se aseguran las mercancías del riesgo marítimo por cuenta del Centro Catalán de Seguros.

Directo para Vigo, Coruña, Avilés y Gijón.

El Juan
 saldrá el 10 del actual, admitiendo carga y pasajeros.

Consignatarios: Arriandaga y Colombrí, Principe Alfonso, 16, 2.º En el Grao informarán: A. Ferrer Peset y Hermanos, Muelle, 12. Teléfono 1.081.

Servicios rápidos al Norte de España

José Beca
 cargará en este puerto el 10 del actual, para los de Galicia, Asturias, Santander y Bilbao. Admite carga y pasajeros.

El Utilitarte
 cargará en este puerto el 15 del actual, para los de Galicia y Asturias.

Admitiendo carga y pasajeros. Se aseguran las mercancías del riesgo marítimo en condiciones muy ventajosas para los embarcadores.

Consignatario: Vinda é hijos de Dvart Linao Remedio, 10. Teléfono, 25, Grao.

Compañía de vapores de Viqueza de Sevilla

El Andalucía
 saldrá de este puerto el 13 de abril, directo para Barcelona y Marsella, admitiendo carga y pasajeros.

Manuel España
 saldrá de este puerto el 15 de abril, directo para Málaga, Cádiz y Sevilla, admitiendo carga y pasajeros.

Se aseguran las mercancías del riesgo marítimo por cuenta del Centro Catalán de Seguros.

Consignatarios: F. y M. Perera; agenc. Vicente Garces Lagarda, calle de Obispo, 25, Grao.

Alquileres

Se alquila ó vende molino arrocero, situado ó separado, con almenas especiales; tiene este molino sala para arroz, extra-trabajo; situado en el Grao, extra-trabajo; y paso alveo y muellos. Razón: Paz, R. M. principal.

Se alquila un solar con cubierta de teja, propio para industria, de 12.000 metros cuadrados, situado en el calle de Ruyra, Razón: calle de Sagunto, núm. 84, bajo.

Se alquila local y fuerza de vapor. Razón: Vicente Gil, Gran vía, (frente á de Corvantes).

Se alquila en la calle de Guillén de Cádiz, nº 11, una planta de sala para almacén ó industria. Razón: calle del Reloj Viejo, núm. 5, 2.º

Por precio muy económico, se alquila los dos pisos 1.º y 2.º de la casa núm. 30, de la calle de la Corcos, cerca restaurados y con mucha luz, con portaría en el patio, luz de gas en la cocina y el principal con agua de la fuente de socina. En la portería darán razón.

Se alquila por 85 pesetas mensuales, el piso principal, de la calle de Ferrer, núm. 10, con gas en la escalera y agua. Razón y llaves en la portería.

Ventas

Se vende un juego de bombas diferentes para elevar ó para elevar 1.000 litros de agua por minuto. Para más detalles funcionar cerca de Valencia. Razón: Vicente Ferrer Ballester, Talleres de construcción cerámica y fábrica de cerámica, calle de Cuenca, ensanche del Hospital, Valencia.

Nodrizas

Una de viuda, de Alcobendas, de 2 años, lecho de dos meses, desea criar en casa de los padres una labradora de la huerta y otra de Valencia, para criar en sus casas. Razón: Verdú, 15, bajo, detrás de la de Zaragoza.

En la calle de Rumbau, 3, bajo, dirigiéndose a varias nodrizas, en muy buenas condiciones y varias sirvientas, con buenas referencias.

PÉRDIDA

Se suplica á quien haya encontrado una paloma mensajera, que se perdió el domingo último, la entregue en la plaza Almolina, 5, 2.º donde se dará más detalles y gratificación.

COLOCACION

La desea un joven francés, de 26 años que conoce dicho idioma más el italiano y español y contabilidad, para colocarse en casa de comercio. Informes calle 17, ultramarinos de Plácido Solana.

DINERO

Se facilitan préstamos, se hipotecan, se compran y se venden acciones, se compran y se venden valores, se compran y se venden inmuebles, se compran y se venden terrenos, se compran y se venden fincas, se compran y se venden casas, se compran y se venden solares, se compran y se venden terrenos, se compran y se venden fincas, se compran y se venden casas, se compran y se venden solares.

Oro y plata

Se compran alhajas y otros objetos de oro y plata, usados ó nuevos, vestidos ó desmontados, á precios ventajosos. Esta antigua y acreditada casa continúa dedicándose á la compra y venta de falsas, pagándoles por todo el valor que les mismas se pagan plaza de Colón, 14, bajo, esquina á la calle de Ercilla, 14, Onza de Oro.

Se compran alhajas y otros objetos de oro y plata, usados ó nuevos, vestidos ó desmontados, á precios ventajosos. Esta antigua y acreditada casa continúa dedicándose á la compra y venta de falsas, pagándoles por todo el valor que les mismas se pagan plaza de Colón, 14, bajo, esquina á la calle de Ercilla, 14, Onza de Oro.

Se compran alhajas y otros objetos de oro y plata, usados ó nuevos, vestidos ó desmontados, á precios ventajosos. Esta antigua y acreditada casa continúa dedicándose á la compra y venta de falsas, pagándoles por todo el valor que les mismas se pagan plaza de Colón, 14, bajo, esquina á la calle de Ercilla, 14, Onza de Oro.

Se compran alhajas y otros objetos de oro y plata, usados ó nuevos, vestidos ó desmontados, á precios ventajosos. Esta antigua y acreditada casa continúa dedicándose á la compra y venta de falsas, pagándoles por todo el valor que les mismas se pagan plaza de Colón, 14, bajo, esquina á la calle de Ercilla, 14, Onza de Oro.

NUTRITIVO-TORRENS

Encuéntrense en este preparado, convenientemente amalgamados, dosificados y concentrados al máximo, los principios necesarios para la nutrición. A poco de ingerido en el estómago el **Nutritivo-Torrens**, pasa rápidamente á formar parte de la sangre, á la que refuerza y purifica, y desarrolla con sus reacciones químicas la vitalidad, ó sea la fuerza y el material necesario para la pronta formación y crecimiento de los tejidos todos que constituyen el organismo humano, reemplazando con moléculas nuevas y sanas las ya oxidadas ó viciadas, que son causa ó campo abonado de varias enfermedades.

Es, por tanto, **Nutritivo-Torrens**, no sólo un alimento completo, si que tambien un antiséptico y tónico excelente, de seguro éxito para la curación de todas las enfermedades que reconocen por causa la debilidad general ó impureza de la sangre, como la Inapetencia, Malas digestiones, Palidez, Clorosis, Anemia, Raquitismo, Convalecencias lentas, Leucorrea, Enfermedades del crecimiento, etc. etc.

PARA LA VENTA, FARMACIA DEL DR. TORRENS
73, plaza del Mercado, 73, Valencia (junto, á la Droguería de la Luna)